

No obstante la teoría expuesta, el pájaro puede cambiar la virilidad por la paternidad a causa de fenómenos de trasmutación o tránsito de las hormonas virilizantes por las de acción paternal, en cuyo supuesto siente marcada tendencia incubatoria y, por tanto, dispuesto a sustituir parcial o totalmente a la pájara en el nido. Transformación que aumenta notablemente su agresividad, no sólo hacia los galanes rondadores, sino hasta el punto de demostrar su celo incluso por el nido y los polluelos, fenómeno que no se presenta en todos los machos con la misma intensidad, por lo que algunos, que, naturalmente, son la excepción de la regla, abandonan a la hembra en plena incubación o a partir del nacimiento de los pollos, mientras que otros, fuertemente inclinados hacia la paternidad, continúan unidos a su cónyuge hasta que las crías se encuentran plenamente desarrolladas.

Los cambios climatológicos inciden muy directamente sobre el celo, al que afectan negativamente los fríos. Una buena orientación sobre la marcha de éste ya que no existe regla fija para determinararlo, es el estado de los prados o sementeras, pues si los campos se adelantan, el celo también, y si éstos retroceden, como consecuencia de cambios climatológicos desfavorables, este instinto pasional corre la misma suerte dándose el caso curioso de que no pocas veces vuelven a unirse en bandos, a pesar de haberse encontrado apareadas, y otras, cuando el tiempo no es tan inclemente, sólo se agrupan por las noches, volviendo a su casamiento durante el día, cuando la temperatura es más agradable.

MARIANO HUERTA


DOL, S. A.

**Forjado Cerámico
pretensado M. G.**

**Forjado hormigón
pretensado**



Productos Cerámicos

Ctra. de Boróx, 10 Tel. 925/520050

Esquivias (Toledo)


FRANCISCO GUARDIA

Autobuses para Viajes y Excursiones

Transportes Taxis

Estación SUR - Calle Canarias 17 - Calle C. Millana 11
Tel. 239 55 30 (de 4.30 a 7.30 tarde) - Teléfono 23
MADRID - ESQUIVIAS (Toledo)